
 
 

ACTA AYUNTAMIENTO PLENO 
 

 
MINUTA NUMERO: 7/2011 
SESIÓN ORDINARIA 
DIA 29 DE SEPTIEMBRE DE 2011  
1a CONVOCATÒRIA 
HORA: 20:45 
LUGAR: Salón de Plenos 
 
ASISTENTES: 
JULIO CESAR MARTÍNEZ BLAT 
NOELIA RIGOBERTO ZARAGOZÁ 
CARLOS MARÍA IRIARTE VALERO 
MARÍA DE LOS ÁNGELES MELLADOJOSÉ 
DIEGO PERONA MARTINEZ 
JOSÉ VIDAL MELIÁ 
GEMA BLAT MARÍ 
RICARDO SANTARRUFINA ROMERO ( No asiste ) 
MARÍA PILAR PARDO PÉREZ 
HONORATO ROS PARDO 
FERRÁN PARDO LLOPIS 
 
SR. SECRETARIO 
D. EVARISTO MUÑOZ MONTERDE 
 
REPRESENTAN LA MAYORÍA DE LOS MIEMBROS LEGALES QUE INTEGRAN LA CORPORACIÓN.  
 
 

ORDEN DEL DIA 
 
 
1. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
Preguntado por el Sr. Alcalde-presidente, si algún miembro de la Corporación, desea realizar alguna 
objeción al acta de la sesión de fecha 28 de junio de 2011, y no existiendo ninguna, se aprobó por 
unanimidad.  
 
2. EXPDTE. 134/2011. APROBACIÓN, SI PROCEDE, RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE 
CRÉDITOS DEL AYUNTAMIENTO DE VINALESA PROCEDENTES DEL EJERCICIO 2010. 
 
Vista la proposición de Alcaldía de fecha 12 de septiembre de 2.011, 
 
Vista la relación de facturas procedentes del ejercicio 2010 correspondientes al Ayuntamiento de 
Vinalesa, para reconocimiento de crédito que se detallan a continuación: 
 
 
 
 
 

APLICACIÓN TERCERO Nº.FACTURA IMPORTE 
132 221 INSIGNA UNIFORMES S.L. 1381 689,60 
151 210 REFORMAS IRENEO 045-10 682,08 
151 210 TQ TECNOL S.A. 1016840 835,81 
151 210 ROMERO TRAMOYERES, CARLOS 20100106 89,51 
151 210 MARTIN APARISI, JOSE LUIS 9103404 46,40 
151 210 HERMANOS SALAVERT, S.L. 2010-F-1614 23,97 
151 210 MATERIALES DE CONSTRUCCION SORIANO, S.L. 1-003548 43,99 
151 210 FERRETERIA  MASI 2010-FA-67 142,78 
151 210 CONSTRUCCIONES SAUSAN 100044 286,74 



165 210 ELECTRICA DE VINALESA S.L 203/10 3.794,88 
165 221 ELECTRICA DE VINALESA S.L 198/10 5.059,84 
165 221 ELECTRICA DE VINALESA S.L 260 1.035,19 
165 221 ELECTRICA DE VINALESA S.L 234 899,60 
170 210 TRANSEDETA SDAD.COOP.VALENCIANA LTDA. 1390 70,80 
170 210 ESPAI LLIURE MAQUINARIA S.L.L 1460 177,54 
170 210 MARTIN APARISI, JOSE LUIS 9103161 169,13 
171 210 ESPAI LLIURE MAQUINARIA S.L.L 1610 203,60 
338 226 SANCHO TAMARIT, JUAN 10-0174 3.102,81 
338 226 SANCHO TAMARIT, JUAN 10-0175 2.254,98 
338 226 ALTIUS OCIO S.L 1010056 626,58 
338 226 ALTIUS OCIO S.L 1010057 1.675,60 
338 226 ALTIUS OCIO S.L 1010059 991,20 
338 226 ALTIUS OCIO S.L 1010060 991,20 
338 226 GRUPO RENTA TODO CARPAS, S.L. 140/B 21.122,00 
338 226 MOLINA Y PASTOR EXPOSICIONES MOLIART SLL 45/2010 712,72 
912 231 MARTINEZ BLAT, JULIO 12 405,35 
920 212 MARISCAL MESA ILDEFONSO 43 1.829,00 
920 212 MARISCAL MESA ILDEFONSO 52 1.294,42 
920 212 MATERIALES DE CONSTRUCCION SORIANO, S.L. 3300 133,34 
920 212 GARCIA GARCIA, MARCIAL N-55 1.838,80 
920 212 MECCANOCAR 9087 184,95 
920 212 REFORMAS IRINEO 51-09 6.870,73 
920 215 VIVEROS MIRAMBELL 10381 263,25 
920 216 LUNAI CONSUMIBLES S.L. 109 311,51 

920 22000 TRAZA FVR100877 266,68 
920 22000 OFFICE DEPOT S.L. 5688448 150,25 
920 22000 PAPELERIA VILA 114931 475,54 
920 22000 COLD WATER SPAIN, S.L.L. 128177 82,95 
920 22000 MEDITERRANEO ANA FALERO S.L. 2696 34,04 
920 22000 CAMPOS CUESTA, BEATRIZ 160 82,35 
920 22000 SISTEMAS KALAMAZOO S.L.U. L24367 260,06 
920 22000 GONZALEZ BARRANCO, MANUEL 8/1573 152,43 
920 22002 COLD WATER SPAIN, S.L.L. 9/130760 49,57 
920 22002 PAPELERIA VILA 115142 298,75 

920 221 ELECTRICA DE VINALESA S.L 232 2.166,17 
920 221 ELECTRICA DE VINALESA S.L 233 445,33 

920 22602 DIVAD PUBLICIDAD 251 106,20 
920 22604 UBEDA SOLANO, MA. ROSA 203 1.236,27 
920 22700 LIMPIEZAS BALLESTER 10/1-3612 3.182,94 
920 22700 LIMPIEZAS BALLESTER 10-1-3336 3.182,94 
920 22700 LIMPIEZAS BALLESTER 1-3823 3.182,94 
920 22700 LIMPIEZAS BALLESTER 1-3946 3.182,94 
920 22706 ENCUADERNACIONES RUIZ S.L. A1000538 661,39 

920 22706 GINSA INFORMATICA, S.A. 10/E0000236 156,42 

  IMPORTE 78.216,06 
 
 



Considerando que los suministros y servicios a que se refieren se han realizado realmente, siendo 
correctos los importes respectivos que constan en las facturas emitidas, tanto por la cuantía como por el 
precio liquidado y refiriéndose a materias de interés y competencia municipal, 
 
Considerando lo dispuesto en el art. 26-1 del RD 500/90, de 20 de abril, por el que se desarrolla el 
capítulo I del Título VI de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales: “ Con cargo a los créditos del 
estado de gastos de cada presupuesto sólo podrán contraerse obligaciones derivadas de adquisiciones, 
obras, servicios y demás prestaciones o gastos en general que se realicen en el año natural del propio 
ejercicio presupuestario. 
2. No obstante lo dispuesto en el apartado anterior, se aplicarán a los créditos del Presupuesto vigente, 
en el momento de su reconocimiento, las obligaciones siguientes: 
c) Las obligaciones procedentes de ejercicios anteriores a que se refiere el art. 60-2 del presente Real 
Decreto” 
 
Visto el informe emitido por la Intervención de fecha  12 de septiembre de 2010, 
 
Visto el dictámen favorable de la Comisión Informativa de Haciendas y Especial de Cuentas, 
 
Interviene el Sr. Ferrán Pardo y señala que el Grupo del Bloc-Compromis va a votar a favor para agilizar 
el pago de las facturas. 
 
Interviene el Sr, José Vidal indicando que ellos como es una cuestión de gestión del equipo de gobierno 
se van a abstener. 
 
Sometido a votación quedó como sigue:  
 
PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 abstenciones 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
EL Ayuntamiento Pleno, por mayoría absoluta, adoptó el siguiente acuerdo:  
 
ÚNICO: Reconocer extrajudicialmente, a efectos de su pago, los créditos que constan en la relación 
anterior. 
 
3. EXPDTE. 135/2011. APROBACIÓN, SI PROCEDE, MODIFICACIÓN DE CRÉDITOS POR 
SUPLEMENTO DE CRÉDITOS EN EL PRESUPUESTO DEL AYUNTAMIENTO DE VINALESA ( I ). 
 
Vista la proposición de Alcaldía de fecha 15 de septiembre de 2.011, 
 
Visto el expediente de modificación de créditos para la concesión de suplementos de crédito en el 
presupuesto de gastos correspondiente al Ayuntamiento de Vinalesa, 
 
Visto el informe emitido por la Intervención de fecha 14 de septiembre de 2,011, 
 
Considerando lo establecido en el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales 
aprobado por RDL 2/2.004, de 5 de marzo así como el RD 500/90, de 20 de abril y las bases de ejecución 
del presupuesto, 
 
.Visto el dictámen favorable de la Comisión Informativa de Haciendas y Especial de Cuentas, 
 
El Sr. José Vidal señala que su Grupo se va a abstener por el motivo expuesto en el punto anterior. 
 
Sometido a votación quedó como sigue:  
 
PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 abstenciones 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
EL Ayuntamiento Pleno, por mayoría absoluta, adoptó el siguiente acuerdo: 
 
PRIMERO: Aprobar inicialmente la modificación de créditos propuesta en las siguientes partidas: 
 
SUPLEMENTOS DE CRÉDITO 
 
Partida 132.221.- Suministros………………………………………………….……689,60 € 
Partida 151.210.- Repar,mantenim. y conservación……………………………2.151,28 € 
Partida 165.210.-Reparac,mantenim, conserv. Inf. Alumb. Público………….3.794,88 € 
Partida 165.221.-Suministros……………………………………………………...6.994,63 € 



Partida 170.210.-Reparaciones, mantenim, conserv……………………………...417,47 € 
Partida 171.210.-Reparaciones, mantenim, conserv……………………………...203,60 € 
Partida 338.226.- Fiestas populares y festejos………………………………   31.477,09 € 
Partida 912.231.-Locomoción………………………………………………….........405,35 € 
Partida 920.212.- Repar. Mantenim y conserv………………………………….12.151,24 € 
Partida 920.215.-Repar, mantenim, conserv. Mobiliario…………………………..263,25 € 
Partida 920.216.-Repar, mantenim, conserv. Equip procesos inform…………..311,51 € 
Partida 920.220.00.-Material de oficina. Ordinario no inventariable…………...1.504,30 € 
Partida 920.220.02.- Material de oficina informático……………………………….348,32 € 
Partida 920.221.- Suministros………………………………………………...........2.611,50 € 
Partida 920.226.02.-Gastos diversos. Publicidad y propaganda………………...106,20 € 
Partida 920.226.04.-Gastos diversos. Jurídicos, contenciosos………………...1.236,27 € 
Partida 920.227.00.- Trab. Realiz. Por otras empresas. Limpieza……………. 12.731,76 € 
Partida 920.227.06.- Trab. Realiz. Por otras empresas y profes………………….817,81 € 
 
Total suplementos de crédito......................................................................78.216,06 € 
 
RESUMEN POR CAPÍTULOS 
 
Capítulo II..................................................................................................78.216,06 € 
 
 
FINANCIACIÓN DE LAS MODIFICACIONES DE CRÉDITOS 
 
    A) Con cargo al remanente líquido de tesorería........................................78.216,06 € 
 
                   
                TOTAL...................................................................................... 78.216,06 € 
                
 
SEGUNDO: Exponer al público la aprobación inicial en el tablón de edictos y en el Boletín Oficial de la 
Provincia por plazo de quince días hábiles, a fin  de que los interesados puedan examinar el expediente y 
presentar alegaciones al mismo ante el Pleno. 
 
TERCERO: Considerar definitivamente aprobada esta modificación de créditos si durante el plazo de 
exposición pública, no se presentaran alegaciones. 
 
 
4. EXPDTE. 136/2011. APROBACIÓN, SI PROCEDE, RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE 
CRÉDITOS DEL PATRONATO DE SERVICIOS INTEGRALES DE VINALESA PROCEDENTES DEL 
EJERCICIO 2010. 
 
Vista la proposición de Alcaldía de fecha 12 de septiembre de 2.011, 
 
Vista la relación de facturas procedentes del ejercicio 2010 correspondientes al Patronato de Servicios 
Integrales de Vinalesa, para reconocimiento de crédito que se detallan a continuación: 
 

PARTIDA TERCERO CONCEPTO IMPORTE
321.212 Editorial Everest, S.A. Factura núm.: A130416 229,70 
332.623 EDP ediformación, S.L. Factura núm.: 0705943 1.415,00 
334.226 Megafonía Torres, S.L.U. Factura núm.: 1000160 396,72 
334.226 Megafonía Torres, S.L.U. Factura núm.: 1000161 396,72 
334.226 Publihervás, S.L. Factura núm.: 49  153,40 
334.226 DU.CA.VAL., S.L. Factura núm.: 319635 1.115,20 
334.226 Artistas a la Carta, S. Coop. Factura núm.: 2529/2010 1.374,94 
334.226 Acierto Artistas, S.L. Factura núm.: 29/2010 810,00 
334.226 Dimonis Enroscats de l’Alcúdia Factura núm.: 48/2010 400,00 
334.226 Dimonis Enroscats de l’Alcúdia Factura núm.: 44/2010 2.145,00 
334.226 Francisco Calvo Gómez Factura núm.: 130/2010 205,20 
334.226 Ana Mª Rodríguez Edo Factura núm.: 2 210,00 
341.226 Megafonía Torres, S.L.U. Factura núm.: 1000162 974,40 

TOTAL 9.826,28
 
 
Considerando que los suministros y servicios a que se refieren se han realizado realmente, siendo 
correctos los importes respectivos que constan en las facturas emitidas, tanto por la cuantía como por el 
precio liquidado y refiriéndose a materias de interés y competencia municipal, 
 



Considerando lo dispuesto en el art. 26-1 del RD 500/90, de 20 de abril, por el que se desarrolla el 
capítulo I del Título VI de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales: “Con cargo a los créditos del 
estado de gastos de cada presupuesto sólo podrán contraerse obligaciones derivadas de adquisiciones, 
obras, servicios y demás prestaciones o gastos en general que se realicen en el año natural del propio 
ejercicio presupuestario. 
2. No obstante lo dispuesto en el apartado anterior, se aplicarán a los créditos del Presupuesto vigente, 
en el momento de su reconocimiento, las obligaciones siguientes: 
c) Las obligaciones procedentes de ejercicios anteriores a que se refiere el art. 60-2 del presente Real 
Decreto” 
 
Visto el informe emitido por la Intervención de fecha 12 de septiembre de 2011, 
 
Visto el dictámen favorable de la Comisión Informativa de Haciendas y Especial de Cuentas, 
 
Se manifiesta por los portavoces de los Grupos del Bloc-Compromis y del Partido Popular que su voto va 
a ir en el mismo sentido que en los puntos anteriores y por los mismos motivos. 
 
Sometido a votación quedó como sigue:  
 
PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 abstenciones 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
EL Ayuntamiento Pleno, por mayoría absoluta, adoptó el siguiente acuerdo: 
 
ÚNICO: Reconocer extrajudicialmente, a efectos de su pago, los créditos que constan en la relación 
anterior. 
 
5. EXPDTE. 137/2011. APROBACIÓN, SI PROCEDE, MODIFICACIÓN DE CRÉDITOS POR 
SUPLEMENTOS DE CRÉDITO EN EL PRESUPUESTO DEL PATRONATO DE SERVICIOS 
INTEGRALES DE VINALESA ( I ). 
 
 
Vista la proposición de Alcaldía de fecha 15 de septiembre de 2.011, 
 
Visto el expediente de modificación de créditos para la concesión de suplementos de crédito en el 
presupuesto de gastos correspondiente al Patronato de servicios Integrales de Vinalesa, 
 
Visto el informe emitido por la Intervención de fecha 14 de septiembre de 2,011, 
 
Considerando lo establecido en el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales 
aprobado por RDL 2/2.004, de 5 de marzo así como el RD 500/90, de 20 de abril y las bases de ejecución 
del presupuesto, 
 
Visto el dictámen favorable de la Comisión Informativa de Haciendas y Especial de Cuentas, 
 
Sometido a votación quedó como sigue:  
 
PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 abstenciones 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
EL Ayuntamiento Pleno, por mayoría absoluta, adoptó el siguiente acuerdo: 
 
PRIMERO: Aprobar inicialmente la modificación de créditos propuesta en las siguientes partidas: 
 
SUPLEMENTOS DE CRÉDITO 
 
Partida 321.212.- Reparaciones, mantenimiento y conservación……………….229,70 € 
Partida 332.623.- Inversión nueva. Libros multimedia……   ………..……........1.415,00 € 
Partida 334.226.- Gastos diversos……………………………………..…………..7.207,18 € 
Partida 341.226.- Gastos diversos…………………………………...……………….974,40 € 
 
Total suplementos de crédito...............................................................................9.826,28 € 
 
RESUMEN POR CAPÍTULOS 
 
Capítulo II............................................................................................................9.826,28 € 
 



FINANCIACIÓN DE LAS MODIFICACIONES DE CRÉDITOS 
 
    A) Con cargo al remanente líquido de tesorería..........................................9.826,28 € 
 
                   
                TOTAL..............................................................................................9.826,28 € 
                
SEGUNDO: Exponer al público la aprobación inicial en el tablón de edictos y en el Boletín Oficial de la 
Provincia por plazo de quince días hábiles, a fin  de que los interesados puedan examinar el expediente y 
presentar alegaciones al mismo ante el Pleno. 
 
TERCERO: Considerar definitivamente aprobada esta modificación de créditos si durante el plazo de 
exposición pública, no se presentaran alegaciones. 
 
6. EXPDTE. 138/2011. APROBACIÓN, SI PROCEDE, MODIFICACIÓN DE CRÉDITOS POR 
SUPLEMENTO DE CRÉDITOS EN EL PRESUPUESTO  DEL AYUNTAMIENTO DE VINALESA ( II ). 
 
Vista la proposición de Alcaldía de fecha 15 de septiembre de 2.011, 
 
Visto el expediente de modificación de créditos para la concesión de suplementos de crédito en el 
presupuesto de gastos correspondiente al Ayuntamiento de Vinalesa, 
 
Visto el informe emitido por la Intervención de fecha 14 de septiembre de 2.011, 
 
Considerando lo establecido en el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales 
aprobado por RDL 2/2.004, de 5 de marzo así como el RD 500/90, de 20 de abril y las bases de ejecución 
del presupuesto, 
 
Visto el dictámen favorable de la Comisión Informativa de Haciendas y Especial de Cuentas, 
 
Sometido a votación quedó como sigue:  
 
PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 abstenciones 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
EL Ayuntamiento Pleno, por mayoría absoluta, adoptó el siguiente acuerdo: 
 
PRIMERO: Aprobar inicialmente la modificación de créditos propuesta en las siguientes partidas: 
 
SUPLEMENTOS DE CRÉDITO 
 
Partida 132.121.03.- Gratificaciones……………………………….…………….13.000,00 € 
Partida 132.221.-Suministros………………………………………………...........5.000,00 € 
Partida 171.210.- Reparac,, manten y conserv. Infraest y bienes naturales....7.000,00 € 
Partida 338.226.- Fiestas populares y festejos...........................................50.000,00 € 
Partida 912.226.- Gastos diversos…………………………………………………1.000,00 € 
Partida 920.212.- Reparac, mantenim, conserv. Edif y construcciones…….11.000,00 € 
 
Total modificaciones de crédito.......................................................................87.000,00 € 
 
RESUMEN POR CAPÍTULOS 
 
Capítulo I…………………………………………………………………………….13.000,00 € 
Capítulo II……………………………………………………..……….…………….74.000,00 € 
 
FINANCIACIÓN DE LAS MODIFICACIONES DE CRÉDITOS 
 
    A) Con cargo al remanente líquido de tesorería.........................................87.000,00 € 
           
                TOTAL...........................................................................................87.000,00 € 
                
SEGUNDO: Exponer al público la aprobación inicial en el tablón de edictos y en el Boletín Oficial de la 
Provincia por plazo de quince días hábiles, a fin  de que los interesados puedan examinar el expediente y 
presentar alegaciones al mismo ante el Pleno. 
 
TERCERO: Considerar definitivamente aprobada esta modificación de créditos si durante el plazo de 
exposición pública, no se presentaran alegaciones. 
 



7. EXPDTE. 152/2010. APROBACIÓN, SI PROCEDE, RATIFICACIÓN RESOLUCIÓN DE ALCALDÍA Nº 
369, DE FECHA 26 DE JULIO DE 2.011, SOBRE ACEPTACIÓN DE LA DELEGACIÓN PARA 
CONTRATAR OBRA PPOS 2011. 
 
Vista la proposición de Alcaldía de fecha 14 de septiembre de 2.011, 
 
Vista la Resolución de Alcaldía nº 369, de fecha 26 de julio de 2.011 y que literalmente transcrita es la que 
sigue: 
 
“RESOLUCIÓN Nº  369 
 
Dada cuenta de las nuevas directrices para la elaboración y gestión de los Planes Provinciales de Obras y 
Servicios, aprobadas por el Pleno de la Diputación Provincial, en su sesión de 19 de diciembre de 1.991, y 
modificadas por acuerdo de 24 de noviembre de 1.993, y que son de aplicación a la gestión del PPOS del 
2011, y más en concreto de la Directriz II.3 (página 8) en la que se contiene LA DELEGACION en los 
municipios de la provincia de la contratación de las obras, con la obligación de que por los ayuntamientos 
se haga constar expresamente la aceptación de esta delegación por acuerdo plenario municipal. 
 
 Estudiadas la diferentes alternativas sobre la ejecución de la obra “Inversión en instalaciones 
deportivas”,  
 
RESUELVO: 
 
PRIMERO: Aceptar la delegación en este municipio para contratar la obra mencionada anteriormente y 
contenida en la Directriz II.3 de la aprobadas por el Pleno de la Corporación Provincial en fecha de 24 de 
noviembre de 1993. 
 
SEGUNDO: Comprometerse al exacto cumplimiento de las directrices que se mencionan en el proceso de 
ejecución de las obras. 
 
TERCERO: Dar traslado de la presente Resolución al Pleno de la Corporación para su ratificación.” 
 
Vista la necesidad de ratificación de la mencionada Resolución, 
 
Visto el dictámen favorable de la Comisión Informativa de Haciendas y Especial de Cuentas, 
 
Sometido a votación quedó como sigue:  
 
PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 votos a favor 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
EL Ayuntamiento Pleno, por unanimidad, adoptó el siguiente acuerdo: 
 
PRIMERO: Ratificar la Resolución de Alcaldía nº 369, de fecha 26 de julio de 2.011, anteriormente 
transcrita. 
 
SEGUNDO: Dar traslado del presente acuerdo a la Diputación Provincial de Valencia a los efectos 
oportunos. 

8. EXPDTE. 139/2011. APROBACIÓN, SI PROCEDE, FIESTAS LOCALES 2.012. 
 
Vista la proposición de Alcaldía de fecha 12 de septiembre de 2.011, 
 
Dada cuenta del escrito remitido por la Dirección Territorial de Empleo y Trabajo de fecha 13 de junio de 
2.011 ( registro de entrada nº 1.802, de fecha 21 de junio de 2.011 ) solicitando la designación de las dos 
fiestas locales de esta población para el año 2.012 al objeto de proceder a la elaboración del calendario 
laboral de la provincia,  
 
Visto el dictámen favorable de la Comisión Informativa de Cultura y Bienestar social, 
 
El Sr. Alcalde señala que el otro día en la Comisión Informativa se habló de la posibilidad de si había 
alguna otra propuesta y también estaban pendientes de una cuestión de la escuela porque por lo visto en 
el Consejo Escolar se habló de que había un par de días que no estaba claro si correspondían o no. 
Señala que Inspección dijo que no correspondían pero ahora se ha enviado un escrito diciendo que sí por 
parte de los diferentes Colegios. Señala que el Sr. Carlos Iriarte ha de mirarlo y si es así tendrá que 
convocarse otro Consejo Escolar, pero de momento como a esto no le afecta, indica que si quieren 
aprueban esta propuesta y después las otras que se decida por los Colegios si toca. 



 
Sometido a votación quedó como sigue:  
 
PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 votos a favor 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
EL Ayuntamiento Pleno, por unanimidad, adoptó el siguiente acuerdo: 
 
PRIMERO: Designar como fiestas locales para el año 2.012 las siguientes: 
 
-Día 8 de octubre 
-Día 7 de diciembre. 
 
SEGUNDO: Remitir certificación de este acuerdo a la Dirección Territorial de Empleo. 
. 
9. APROBACIÓN, SI PROCEDE, PROPUESTA-MOCIÓN, GRUPO BLOC- COMPROMIS DE VINALESA 
SOBRE DECLARACIÓN INSTITUCIONAL A FAVOR DE UN MODELO EDUCATIVO LINGÚÍSTICO DE 
CONSENSO. 
 
Se procede en primer lugar, por tratarse de un asunto no dictaminado a la votación para la ratificación de 
la inclusión del punto en el orden del día de acuerdo con lo establecido en el art. 97-2 del ROF.  
 
Sometido a votación quedó como sigue: 
 
PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 votos a favor 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
Se ratificó la inclusión del punto en el orden del día por unanimidad. 
 
Se da lectura a continuación a la moción por el Sr. Ferrán Pardo siendo la siguiente: 
 
“ Ferran Pardo LLopis, portaveu del Grup Polític Municipal de Bloc Nacionalista Valencià: Coalició 
Municipal Comprimís en aplicació de l´article 97 del ROF i dels artícles 91 i següents del Reglament 
d´Organització i Funcionament de l´Ajuntament de Vinalesa, presenta per a la seua inclusió i debat del Ple 
Ordinari, la següent MOCIÓ:  
 
MOCIÓ  
 
   EXPOSICIÓ DE MOTIUS 
 

1) La llei Orgànica 2/2006, de 3 de maig, d´Educació, estableix que el sistema educatiu espanyol 
s´orientarà, entre altres fins, a aconseguir la capacitació de l´alumnat per a la comunicació en la 
llengua oficial i cooficial, quan n´hi haja, i en una o més llengües estrangeres. Així mateix, 
atribueix a les administracions educatives la provisió dels recursos necessaris per a garantir 
l´establiment de programes de refoç de l´aprenentatge de les llengües estrangeres.  

2) L´ORDE 19/2011, de 5 d´abril, de la Conselleria d´Educació, per la qual s´estableix la Xarxa de 
Centres Docents Plurilingües en la Comunitat Valenciana. (2011/4482), en compte de servir a les 
finalitats previstes en l´esmendada llei, suposa de fet un atac directe als programes 
d´ensenyament en Valencià, ja que no garanteix en absolut l´ojectiu d´adquirir les mateixes 
competències lingüistiques en les dues llengües oficials i almenys en una llengua estrangera.  

3) D´altra banda, l´adminsitració ha modificat l´article 10 del Decret 79/84 sobre l´aplicació de la 
LUEV, la modificació afecta els Programes d´Incorporació Progressiva (PIP) i consisteix a limitar 
l´extensió del valencià   a només una asignatura. Les conseqüencies d´esta mesura són greus 
perquè modifica un programa d´ensenyament de forma arbitrària, sense haver-ne avaluat el 
resultat, impossibilita que el 71% de l´alumnat puga tenir més d´un àrea no lingüística en 
valencià, impedeix la consecució dels objectius de la LUEV en quant a aconseguir la mateixa 
competencia lingüística en les dues llengües oficials, deixa el valencià en una situació 
d´inferioritat a l´hora d´introduir un model plurilingüe i integrador en l´ensenyament, afecta les 
condicions laborals del professorat en quant que  obliga a professorat que fins ara impartia 
matèries en valencià a fer-ho en castellà i limita l´autonomia dels centres en la concreció dels 
dissenys particulars dels programes aprovats pels Consells Escolars. 

 
4) I a hores d´ara, la Conselleria d´Educació de la Generalitat Valenciana, prepara un decret pel 

que es regula el plurilingüisme a la Comunitat Valenciana, on la seua aplicació comporta 
l´eliminació del programes lingüistics que, des de fa anys, s´apliquen als centres educatius i, en 
particular, els programes d´Ensenyament en valenciá  i d´Immersió lingüística. Programes que 
segons els informes de l´Institut Valencià d´Avaluació i Qualitat Educativa (IVAQE), depenent de 



la pròpia Conselleria d´Educació, fets públics per última vegada l´any 2004, són els que tenen 
millor capacitat per a aprendre una llengua estrangera, sense detriment del domini de les 
llengües oficials, valencià i castellà. Així, des de 2004 no coneixem, per tant, cap avaluació del 
funcionament dels programes lingüistics. Així i tot, la Conselleria s´ostina en aplicar uns 
programes pluringües experimentals i, amb aquest decret, generalitzats a tot el sistema a partir 
de 2012, sense tindre en compte els resultats dels programes lingüistics actuals.  
També sense dubte, l´aplicació d´un model plurilingüe necesita que l´ aprenentatge de totes tres 
llengües siga introduït amb criteris educatius, segons allò que la psicolingüistica diu sobre 
l´aprenentatge de les llengües: immersió en les llengües minoritzades, assoliment de la 
lectoescriptura primer en una de les llengües minoritzades i desprès en la resta. Totes aquestes 
recomanacions arreplegades en la Carta Europea de les llengües de l´any 2000 que va ser 
signada per l´estat espanyol i per la pròpia Conselleria.  
El model proposat per la Conselleria d´Educació de la Generalitat Valenciana tampoc garanteix el 
compliment de la Llei d´us i Ensenyament del Valencià ni dels decrets curriculars de primària i 
secundària en el que es referix a l´adquisició de les mateixes competències lingüistiques en 
valencià i en castellà.  
Es per tot açò que presentem a consideració, debat i aprovació del Ple, els següents ACORS: 
a) Delcaració institucional de l´Ajuntament de Vinalesa a favor d´un model educatiu lingüistic de 

consens, fet amb criteris pedagògics i de qualitat i amb un paper protagonista del valencià a 
l´ensenyament com a garantia de plurilingüisme, d´integració i d´oportunitats de futur.  

b) L´Ajuntament de Vinalesa demana a la Consellería d´Educació:  
- Que anul.le l´ordre 19/2011, de 5 d´abril, de la Conselleria d´Educació, per la qual s´establix 

la Xarxa de Centres Docents Plurilingües en la Comunitat Valenciana. Que deixe sense 
efecte la modificació de l´article 10 del Decret 79/84 sobre l´aplicació de la LUEV. 

- Que retire l ´esborrany de decret sobre el plurilingüisme a la Comunitat Valenciana, que 
segueix el model gallec, on encara no s´han donat resultats i sobre tot s´han creat 
disfuncions educatives a nivell organitzatiu i del professorat.  

- Que negocie de forma consensuada, amb la comunitat educativa un model d´ensenyament 
plurilingüe que garantisca l´acompliment de les finalitat de la LUEV en base a l´avaluació 
dels programes plurilingües, atenent a criteris científics i pedagògics basats en l´avaluació 
dels programes lingüistics actuals i en les recomanacions de l´informe de l´ IVAQUE, referit 
anteriorment. 

- Que implante un sistema d´avaluació que determine el nivell de       competència lingüística 
de l´alumnat en valencià, castellà i anglés i els dissenys dels plans de millora en base als 
resultats.   

 
Vinalesa 5 de setembre 2011”                        

                             
Interviene el Sr. Alcalde e indica que su Grupo tiene una moción prácticamente con el mismo contenido 
para que quede constancia de ello. 
Interviene asimismo la Sra. Noelia Rigoberto señalando que su Grupo tiene literalmente la misma moción 
y les gustaría completarla concluyendo diciendo: “ El Ayuntamiento de Vinalesa notificará la adopción de 
este acuerdo a la Consellería de Educación a través de la entrada por registro. Además este hecho se 
notificará por correo certificado a la Escuela Valenciana- Federación de Asociaciones por la Lengua”. 
 
El Sr. José Vidal señala que su Grupo, dejando a parte la valoración de la exposición de motivos, con la 
que pueden estar más o menos de acuerdo, no tendría inconveniente en aprobar la moción si se retirara 
el párrafo primero y segundo del apartado b). Señala que en el resto de la moción, en el apartado a) y en 
el punto 3,4 y 5, no tendrían ningún inconveniente en votar a favor de la misma. 
 
El Sr. José Vidal incida que al tratarse de un borrador no le ven el sentido a que se solicite que se retire. 
El Sr. Alcalde indica que sin embargo si hay un Decreto y que si no se solicita que se retire no se hace 
nada, y que el no esta a favor de la retirada de estos puntos. En el mismo sentido, el portavoz del Grupo 
del Bloc Compromis. 
 
Tras esta deliberación se acuerda votar la propuesta con la inclusión del apartado solicitado por la Sra. 
Noelia Rigoberto y sin aceptar retirar los párrafos solicitados por el Sr. José Vidal. El Sr. José Vidal indica 
que siendo así su Grupo se va a abstener. 
 
Así la propuesta sometida a votación queda como sigue: 
 
“Ferran Pardo LLopis, portaveu del Grup Polític Municipal de Bloc Nacionalista Valencià: Coalició 
Municipal Comprimís en aplicació de l´article 97 del ROF i dels artícles 91 i següents del Reglament 
d´Organització i Funcionament de l´Ajuntament de Vinalesa, presenta per a la seua inclusió i debat del Ple 
Ordinari, la següent MOCIÓ:  
 
MOCIÓ  
 
   EXPOSICIÓ DE MOTIUS 



 
1) La llei Orgànica 2/2006, de 3 de maig, d´Educació, estableix que el sistema educatiu espanyol 
s´orientarà, entre altres fins, a aconseguir la capacitació de l´alumnat per a la comunicació en la llengua 
oficial i cooficial, quan n´hi haja, i en una o més llengües estrangeres. Així mateix, atribueix a les 
administracions educatives la provisió dels recursos necessaris per a garantir l´establiment de programes 
de refoç de l´aprenentatge de les llengües estrangeres.  
 
2) L´ORDE 19/2011, de 5 d´abril, de la Conselleria d´Educació, per la qual s´estableix la Xarxa de Centres 
Docents Plurilingües en la Comunitat Valenciana. (2011/4482), en compte de servir a les finalitats 
previstes en l´esmendada llei, suposa de fet un atac directe als programes d´ensenyament en Valencià, ja 
que no garanteix en absolut l´ojectiu d´adquirir les mateixes competències lingüistiques en les dues 
llengües oficials i almenys en una llengua estrangera.  
 
3)D´altra banda, l´adminsitració ha modificat l´article 10 del Decret 79/84 sobre l´aplicació de la LUEV, la 
modificació afecta els Programes d´Incorporació Progressiva (PIP) i consisteix a limitar l´extensió del 
valencià   a només una asignatura. Les conseqüencies d´esta mesura són greus perquè modifica un 
programa d´ensenyament de forma arbitrària, sense haver-ne avaluat el resultat, impossibilita que el 71% 
de l´alumnat puga tenir més d´un àrea no lingüística en valencià, impedeix la consecució dels objectius de 
la LUEV en quant a aconseguir la mateixa competencia lingüística en les dues llengües oficials, deixa el 
valencià en una situació d´inferioritat a l´hora d´introduir un model plurilingüe i integrador en 
l´ensenyament, afecta les condicions laborals del professorat en quant que  obliga a professorat que fins 
ara impartia matèries en valencià a fer-ho en castellà i limita l´autonomia dels centres en la concreció dels 
dissenys particulars dels programes aprovats pels Consells Escolars. 
 
4)I a hores d´ara, la Conselleria d´Educació de la Generalitat Valenciana, prepara un decret pel que es 
regula el plurilingüisme a la Comunitat Valenciana, on la seua aplicació comporta l´eliminació del 
programes lingüistics que, des de fa anys, s´apliquen als centres educatius i, en particular, els programes 
d´Ensenyament en valenciá  i d´Immersió lingüística. Programes que segons els informes de l´Institut 
Valencià d´Avaluació i Qualitat Educativa (IVAQE), depenent de la pròpia Conselleria d´Educació, fets 
públics per última vegada l´any 2004, són els que tenen millor capacitat per a aprendre una llengua 
estrangera, sense detriment del domini de les llengües oficials, valencià i castellà. Així, des de 2004 no 
coneixem, per tant, cap avaluació del funcionament dels programes lingüistics. Així i tot, la Conselleria 
s´ostina en aplicar uns programes pluringües experimentals i, amb aquest decret, generalitzats a tot el 
sistema a partir de 2012, sense tindre en compte els resultats dels programes lingüistics actuals.  
També sense dubte, l´aplicació d´un model plurilingüe necesita que l´ aprenentatge de totes tres llengües 
siga introduït amb criteris educatius, segons allò que la psicolingüistica diu sobre l´aprenentatge de les 
llengües: immersió en les llengües minoritzades, assoliment de la lectoescriptura primer en una de les 
llengües minoritzades i desprès en la resta. Totes aquestes recomanacions arreplegades en la Carta 
Europea de les llengües de l´any 2000 que va ser signada per l´estat espanyol i per la pròpia Conselleria.  
El model proposat per la Conselleria d´Educació de la Generalitat Valenciana tampoc garanteix el 
compliment de la Llei d´us i Ensenyament del Valencià ni dels decrets curriculars de primària i secundària 
en el que es referix a l´adquisició de les mateixes competències lingüistiques en valencià i en castellà. 
 
Es per tot açò que presentem a consideració, debat i aprovació del Ple, els següents ACORS: 
 

a) Declaració institucional de l´Ajuntament de Vinalesa a favor d´un model educatiu lingüistic de 
consens, fet amb criteris pedagògics i de qualitat i amb un paper protagonista del valencià a 
l´ensenyament com a garantia de plurilingüisme, d´integració i d´oportunitats de futur.  

b) L´Ajuntament de Vinalesa demana a la Consellería d´Educació:  
- Que anul.le l´ordre 19/2011, de 5 d´abril, de la Conselleria d´Educació, per la qual s´establix 

la Xarxa de Centres Docents Plurilingües en la Comunitat Valenciana. Que deixe sense 
efecte la modificació de l´article 10 del Decret 79/84 sobre l´aplicació de la LUEV. 

- Que retire l ´esborrany de decret sobre el plurilingüisme a la Comunitat Valenciana, que 
segueix el model gallec, on encara no s´han donat resultats i sobre tot s´han creat 
disfuncions educatives a nivell organitzatiu i del professorat.  

- Que negocie de forma consensuada, amb la comunitat educativa un model d´ensenyament 
plurilingüe que garantisca l´acompliment de les finalitat de la LUEV en base a l´avaluació 
dels programes plurilingües, atenent a criteris científics i pedagògics basats en l´avaluació 
dels programes lingüistics actuals i en les recomanacions de l´informe de l´ IVAQUE, referit 
anteriorment. 

- Que implante un sistema d´avaluació que determine el nivell de       competència lingüística 
de l´alumnat en valencià, castellà i anglés i els dissenys dels plans de millora en base als 
resultats.   

            c) L’Ajuntament de Vinalesa notificara l’adopció d’aquest acord a la Consellería d’Educació 
mitjançant l’entrada per registre. Amés aquest fet es notificara per correu certificat a l’Escola Valenciana- 
Federació d’Asociacions per la llengua. 
 
Sometido a votación quedó como sigue: 
 



PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 abstenciones 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
El Pleno del Ayuntamiento de Vinalesa aprobó la moción por mayoría absoluta. 
 
10. APROBACIÓN, SI PROCEDE, PROPUESTA-MOCIÓN, DEL GRUPO BLOC-COMPROMIS DE 
VINALESA SOBRE EL TRATAMIENTO DE RESIDUOS Y EL EMTRE. 
 
Se procede en primer lugar, por tratarse de un asunto no dictaminado a la votación para la ratificación de 
la inclusión del punto en el orden del día de acuerdo con lo establecido en el art. 97-2 del ROF.  
 
Sometido a votación quedó como sigue: 
 
PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 votos a favor 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
Se ratificó la inclusión del punto en el orden del día por unanimidad. 
 
Se da lectura a continuación a la moción por el Sr. Ferrán Pardo siendo la siguiente: 
 
“Ferran Pardo Llopis, portaveu del Grup Polític Municipal Bloc Nacionalista Valencià: Coalició Municipal 
Compromís en aplicació de l´article 97 del ROF i dels articles 91 i següents del Reglament d´Organització 
i Funcionament de l´Ajuntament de Vinalesa, presenta per a la seua inclusió i debat del Ple Ordinari, la 
següent MOCIÓ 
 
MOCIÓ SOBRE EL TRACTAMENT DE FEM  I L´EMTRE EXPOSICIÓ DE MOTIUS 
 
L´augment aprovat per l´EMTRE (L´Entitat Metropolitana per al Tractament de Residus) de la taxa de fem 
en més d´un 200% ha posat damunt la taula el greu problemade la gestió dels residus a la Ciutat de 
València i l´Horta.  Malgrat haver-se fet en ple mes d´agost i publicat l´endemà per a minimitzar-ne 
l´impacte social i reduir al màxim el termini de presentació d´al.legacions, en un procés que no es pot 
qualificar precisament de participatiu, Compromís ha presentat a través dels seus representants a 
l´esmentat organisme, i personalment a mitjançant diversos càrrecs públics de la coalició, distintes 
al.legacions a aquesta taxa que hem de qualificar, com a mínim, de desmesurada. 
 
La gestió dels residus a València i L´Horta ha estat presidida per la continua improvisació i insostenibilitat. 
L´abocador tancat en els anys noranta al terme de Riba-roja; els problemes continus a l´abocador de Dos 
Aigües; la manca d´instal.lacions  de tractament adequades, com deixa palesa la instal.lació de Fervasa; 
el retard intolerable de les noves instal.lacions de Quart i Manises són només alguns exemples d´aquesta 
gestió lamentable. 
 
Cal també fer menció de com s´està produint la recollida i el tractament posterior del fem. Cal avançar en 
la recollida selectiva i posar especial èmfasi a la selecció de la matèria orgànica com es fa en altres 
comunitats autònomes i com es va començar a fer en algun municipi valencià (per exemple, Alcoi). 
Aquesta recollida selectiva de matèria orgànica possibilita l´obtenció de compost de qualitat que pot ser 
emprat com a adob en l´agricultura i la silvicultura per a millorar-ne els continguts en uns sòls molt 
necessitats d´aquesta matèria. A més, és una manera important de reduir les emissions de gasos d´efecte 
hivernacle per tal com el carboni queda retingut al sòl i els terrenys agrícoles actuen com a vertaders 
abocadors del diòxid de carboni. 
 
En Compromís considerem imprescindible intensificar les polítiques de reducció de residus que, 
malauradament, són quasi inexistents en el projectes de l´EMTRE. S´han de fer campanyes de reducció 
de residus encaminades a tota la ciutadania.  
Cal fer campanyes dirigides específicament als centres comercials, de caràcter alimentari, i que 
potencien, a la vegada, la recollida selectiva in situ. S´han de generar mecanismes en la mateixa taxa que 
incentiven la reducció de residus, i que introduïsquen coeficients que premien aquells districtes o 
municipis que obtenen resultats positius en la reducció dels seus residus, tal com proposem en una de les 
nostres al.legacions mitjançant la introducció del bonus malus.  
 
Ens uns moments en què l´administració valenciana està plantejant introduir la incineració com a forma de 
valorització i d´eliminació de residus, volem manifestar la nostra oposició a la incineració, mal anomenada 
valorització energètica dels residus. I ens hi oposem per molts motius; en primer lloc, per la seua 
insostenibilitat. Uns materials orgànics que han de retornar a la terra per a fertilitzar-la i tancar el cicle 
natural es cremen i generen una qualitat important de cendres, que pot arribar al 50% en pes del material 
cremat. La incineració no elimina el problema de l´abocament. Ben al contrari el complica, atés que les 
cendres són materials tòxics i necessiten un abocador especial (entre 1995-2000 el valencians hem tingut 
problemes quan els mallorquins intentaren enviar-nos les cendres de la seua incineradora). Però una 



incineradora, a més de produir gasos d´efecte hivernacle com qualsevol combustió, genera també els 
pitjors tòxics gasosos que coneix l´ésser humà: les dioxines i els furans, que després contaminen la terra i 
els aliments. D´altra banda, la incineració s´oposa i va en contra del reciclatge de materials com el paper, 
ja que es torna imprescindible per a afavorir la combustibilitat dels materials. Hi ha una forta contradicció 
entre incinerar i reciclar. Ambdues són contradictòries.  
En Compromís, per tant, apostem per avançar en un tractament sostenible dels residus que comence per 
introduir mesures i incentius per a reduir-ne la producció, que es faça una recollida selectiva de materials, 
inclosa la matèria orgánica, que permeta el máxim reciclatge i reutilització dels residus i que els materials 
que vagen a l´abocador siguen els mínims possibles. L¨EMTRE ha de treballar en aquesta direcció, 
exactament la contrària de la direcció en què sembla moure´s en aquets moments.  
 
PROPOSTA D´ACORD 
 
Per tot el que hem exposat, el grup municipal Bloc Compromís de Vinalesa, proposa, per al seu debat i 
votació, els acords següents: 
 
PRIMER. L´ Ajuntament de Vinalesa insta a l´Entitat Metropolitana de Residus (EMTRE) a eliminar 
L´Increment de la Taxa per al Servei Metropolità de Tractament i Eliminació de Residus Urbans (TAMER), 
aprovat de manera provisional en l´Assemblea de l´Entitat Metropolitana per al Tractament de Residus, el 
passat dia 5 d´agost.  
 
SEGONA:-L´ Ajuntament de Vinalesa insta a l´Entitat Metropolitana de Residus (EMTRE) a eliminar els 
interessos de demora de susdita taxa, atés que no podem formar part del cost del servei.  
 
TERCERA:- L´ Ajuntament de Vinalesa insta a l´Entitat Metropolitana de Residus (EMTRE) a implementar 
un sistema de bonus malus per al càlcul de la tarifa, segons el qual es primaria els subjectes passius 
residents en aquells municipis que reduïsquen la generació de RSU per habitant respecte de l´any 
anterior i, pel contrari, gravaria aquells que n´augmenten la generació per càpita respecte de l´any 
anterior.  
 
QUARTA.-  Que l´Ajuntament de Vinalesa insta a l´Entitat Metropolitana de Residus que la taxa 
establisca trams de bonificacions, destinades a families nombroses i/o que compten amb algun membres 
amb alguna discapacitat. Igualment, s´han d´atorgar bonificacions en la factura als titulars dels contractes 
de subministrament quan les persones que convisquen als domicilis acrediten la percepció d´ingressos 
per davall del salari mínim interprofessional.  
 
CINQUENA.- Que es done trasllat de la present moció a la Confederació d´Associacions de Veíns de la 
CV (CLAVE-COVA).”                         
 
Interviene el Sr. Alcalde y señala que quiere aclarar algunas cosas porque la moción se presentó el día 16 
y desde esa fecha hasta aquí han pasado muchas cosas, entre otras, que se ha aprobado la tasa porque 
se convocó una Asamblea que se realizó ayer en la que se modificó la tasa, se aprobó y hoy ha salido 
publicada en el BOP. El Sr. José Vidal le pregunta si sale rebajada respecto a la aprobada inicialmente. El 
Sr. Alcalde indica que sí, que en la aprobada el cinco había unos aumentos de alrededor del 215 % y 
ahora se ha quedado en el 150%. Señala en relación con la moción, que el Ayuntamiento de Vinalesa 
había presentado un recurso de reposición que era muy similar excepto lo de los bonus y alguna cosa 
más. Señala que lo relativo a los intereses de demora también lo indicó Compromis en su recurso de 
reposición y aparte se han presentado también unas alegaciones. El Sr. Alcalde indica que de momento lo 
único que se ha tenido en cuenta es lo relativo a los intereses de demora quedando lo demás tal cual 
estaba con el problema añadido que desde el expediente que se presentó en agosto de 2.005 para la 
aprobación de la tasa a este expediente han aparecido 300.000 euros más de las empresas de la UTE a 
la que se le ha concedido la gestión de la planta y que incluyen una serie de conceptos que la UTE 
considera que se le han de pagar y que la EMTRE aprueba. Señala que los informes de los técnicos de la 
propia Entidad, en muchos de los conceptos que la UTE proponía que se le valoraran, consta más de tres 
veces en el informe de los técnicos que eso no estaba justificado, bien en unos casos por falta de tiempo 
parta su estudio y en otros porque no le encuentran justificación, como es el caso de precios que cobraba 
IBERDROLA por el precio del kilovatio, cuestiones de sueldos y salarios que no estaban demasiado 
claros. Indica que se propuso en la Asamblea que se diera tiempo a los técnicos para poder emitir el 
informe y no se informara sin ningún conocimiento. Indica que no se aceptó esa proposición y se aprobó 
con los votos del Partido Popular la nueva tasa. El Sr. José Vidal pregunta si el PSOE se abstuvo y el Sr. 
Alcalde le indica que se votó en contra por el PSOE y por Compromis. 
Indica que fue muy determinante, aparte del mantenimeinto de un aumento del 150%, que al final los 
informes de los técnicos no garantizaban que los números estuviesen bien hechos porque no habían 
tenido tiempo para revisar los números de la UTE. 
 
El Srt. Alcalde indica , por ello, que cree que la parte principal de la moción es la que toca pero se hace 
referencia a agosto y no es lo de agosto lo que se ha aprobado sino lo que ya ha indicado. Asimismo 
señala que hay unas alegaciones que hay un tiempo para contestar y si no se contestan, los partidos i 
quien quiera podrá recurrirlo o irse a un contencioso. 



 
El Sr. José Vidal señala que el quería precisamente plantear una cuestión de orden porque entiende que 
el punto uno y el dos se han quedado desfasados debido a las circunstancias de la última semana y 
quería proponer si se eliminaban el punto uno y dos para que la moción tuviera coherencia y se mantenía 
el resto de la moción. El Sr. Alcalde señala que el también cree que si se quiere aprobar la moción ha de 
ser así porque los dos primeros puntos en este momento ya no tienen sentido. 
 
Se acuerda por ello tras el debate que se vote la moción pero eliminando los puntos primero y segundo 
por lo expuesto y votando solo los puntos tercero, cuarto y quinto que pasarían a ser primero, segundo y 
tercero. 
 
El Sr. José Vidal señala que su Grupo dejando a parte la valoración de la exposición de motivos y si se 
queda en esos términos la moción votará a favor también. 
 
Finalmente el Sr. Alcalde señala que en otro orden de cosas, y como en la sesión organizativa se solicitó 
por el Sr. José Vidal que se diera cuenta de las actuaciones que se hicieran por el Ayuntamiento en estos 
organismos, le gustaría que le facilitaran un correo electrónico porque a veces las actas de las Asamblesa 
son voluminosas y aunque constarán en un expediente en el Ayuntamiento, él cuando se las enviaran se 
las haría llegar por correo electrónico. 
 
De esta forma la moción que se somete a votación queda como sigue: 
 
“Ferran Pardo Llopis, portaveu del Grup Polític Municipal Bloc Nacionalista Valencià: Coalició Municipal 
Compromís en aplicació de l´article 97 del ROF i dels articles 91 i següents del Reglament d´Organització 
i Funcionament de l´Ajuntament de Vinalesa, presenta per a la seua inclusió i debat del Ple Ordinari, la 
sgüent MOCIÓ 
 
MOCIÓ SOBRE EL TRACTAMENT DE FEM  I L´EMTRE EXPOSICIÓ DE MOTIUS 
 
L´augment aprovat per l´EMTRE (L´Entitat Metropolitana per al Tractament de Residus) de la taxa de fem 
en més d´un 200% ha posat damunt la taula el greu problemade la gestió dels residus a la Ciutat de 
València i l´Horta.  Malgrat haver-se fet en ple mes d´agost i publicat l´endemà per a minimitzar-ne 
l´impacte social i reduir al màxim el termini de presentació d´al.legacions, en un procés que no es pot 
qualificar precisament de participatiu, Compromís ha presentat a través dels seus representants a 
l´esmentat organisme, i personalment a mitjançant diversos càrrecs públics de la coalició, distintes 
al.legacions a aquesta taxa que hem de qualificar, com a mínim, de desmesurada. 
 
La gestió dels residus a València i L´Horta ha estat presidida per la continua improvisació i insostenibilitat. 
L´abocador tancat en els anys noranta al terme de Riba-roja; els problemes continus a l´abocador de Dos 
Aigües; la manca d´instal.lacions  de tractament adequades, com deixa palesa la instal.lació de Fervasa; 
el retard intolerable de les noves instal.lacions de Quart i Manises són només alguns exemples d´aquesta 
gestió lamentable. 
 
Cal també fer menció de com s´està produint la recollida i el tractament posterior del fem. Cal avançar en 
la recollida selectiva i posar especial èmfasi a la selecció de la matèria orgànica com es fa en altres 
comunitats autònomes i com es va començar a fer en algun municipi valencià (per exemple, Alcoi). 
Aquesta recollida selectiva de matèria orgànica possibilita l´obtenció de compost de qualitat que pot ser 
emprat com a adob en l´agricultura i la silvicultura per a millorar-ne els continguts en uns sòls molt 
necessitats d´aquesta matèria. A més, és una manera important de reduir les emissions de gasos d´efecte 
hivernacle per tal com el carboni queda retingut al sòl i els terrenys agrícoles actuen com a vertaders 
abocadors del diòxid de carboni. 
 
En Compromís considerem imprescindible intensificar les polítiques de reducció de residus que, 
malauradament, són quasi inexistents en el projectes de l´EMTRE. S´han de fer campanyes de reducció 
de residus encaminades a tota la ciutadania.  
Cal fer campanyes dirigides específicament als centres comercials, de caràcter alimentari, i que 
potencien, a la vegada, la recollida selectiva in situ. S´han de generar mecanismes en la mateixa taxa que 
incentiven la reducció de residus, i que introduïsquen coeficients que premien aquells districtes o 
municipis que obtenen resultats positius en la reducció dels seus residus, tal com proposem en una de les 
nostres al.legacions mitjançant la introducció del bonus malus.  
 
Ens uns moments en què l´administració valenciana està plantejant introduir la incineració com a forma de 
valorització i d´eliminació de residus, volem manifestar la nostra oposició a la incineració, mal anomenada 
valorització energètica dels residus. I ens hi oposem per molts motius; en primer lloc, per la seua 
insostenibilitat. Uns materials orgànics que han de retornar a la terra per a fertilitzar-la i tancar el cicle 
natural es cremen i generen una qualitat important de cendres, que pot arribar al 50% en pes del material 
cremat. La incineració no elimina el problema de l´abocament. Ben al contrari el complica, atés que les 
cendres són materials tòxics i necessiten un abocador especial (entre 1995-2000 el valencians hem tingut 
problemes quan els mallorquins intentaren enviar-nos les cendres de la seua incineradora). Però una 



incineradora, a més de produir gasos d´efecte hivernacle com qualsevol combustió, genera també els 
pitjors tòxics gasosos que coneix l´ésser humà: les dioxines i els furans, que després contaminen la terra i 
els aliments. D´altra banda, la incineració s´oposa i va en contra del reciclatge de materials com el paper, 
ja que es torna imprescindible per a afavorir la combustibilitat dels materials. Hi ha una forta contradicció 
entre incinerar i reciclar. Ambdues són contradictòries.  
En Compromís, per tant, apostem per avançar en un tractament sostenible dels residus que comence per 
introduir mesures i incentius per a reduir-ne la producció, que es faça una recollida selectiva de materials, 
inclosa la matèria orgánica, que permeta el máxim reciclatge i reutilització dels residus i que els materials 
que vagen a l´abocador siguen els mínims possibles. L¨EMTRE ha de treballar en aquesta direcció, 
exactament la contrària de la direcció en què sembla moure´s en aquets moments.  
 
PROPOSTA D´ACORD 
 
Per tot el que hem exposat, el grup municipal Bloc Compromís de Vinalesa, proposa, per al seu debat i 
votació, els acords següents: 
 
PRIMER:- L´ Ajuntament de Vinalesa insta a l´Entitat Metropolitana de Residus (EMTRE) a implementar 
un sistema de bonus malus per al càlcul de la tarifa, segons el qual es primaria els subjectes passius 
residents en aquells municipis que reduïsquen la generació de RSU per habitant respecte de l´any 
anterior i, pel contrari, gravaria aquells que n´augmenten la generació per càpita respecte de l´any 
anterior.  
 
SEGONA.-  Que l´Ajuntament de Vinalesa insta a l´Entitat Metropolitana de Residus que la taxa 
establisca trams de bonificacions, destinades a families nombroses i/o que compten amb algun membres 
amb alguna discapacitat. Igualment, s´han d´atorgar bonificacions en la factura als titulars dels contractes 
de subministrament quan les persones que convisquen als domicilis acrediten la percepció d´ingressos 
per davall del salari mínim interprofessional.  
 
TERCERA.- Que es done trasllat de la present moció a la Confederació d´Associacions de Veíns de la CV 
(CLAVE-COVA).”         
 
Sometido a votación quedó como sigue: 
 
PSPV-PSOE -5 votos a favor 
PPCV- 4 votos a favor 
BNV-COALICIÓ MUNICIPAL COMPROMIS- 1 voto a favor 
 
El Pleno del Ayuntamiento de Vinalesa aprobó la moción por unanimidad. 
                 
11. DACIÓN DE CUENTAS DE LA LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO 2.010. 
 
Se da cuenta de la liquidación del presupuesto del ejercicio 2.010 correspondiente al Ayuntamiento de 
Vinalesa y al Patronato de Servicios Integrales de Vinalesa quedando enterada la Corporación. 
 
12. DACIÓN DE CUENTAS DEL INFORME DE INTERVENCIÓN DE FECHA 12 DE JULIO DE 2.011 
SOBRE EVALUACIÓN DEL CUMPLIMIENTO DEL OBJETIVO DE ESTABILIDAD PRESUPUESTARIA 
A LA VISTA DE LA LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO PARA EL AÑO 2.010. 
 
Se da cuenta de conformidad con el artículo 16-2 del RD 1463/2007, de 2 de noviembre, por el que se 
aprueba el Reglamento de la Ley General de Estabilidad presupuestaria, del Informe de Intervención de 
fecha 12 de julio de 2.011 sobre evaluación del cumplimiento del objetivo de estabilidad presupuestaria a 
la vista de la liquidación del presupuesto para el año 2.010. 
 
13. DACIÓN DE CUENTAS DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA. 
 
En cumplimiento de lo dispuesto en el art. 42 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y 
Régimen Jurídico de las Entidades Locales, se da cuenta a la Corporación de las resoluciones adoptadas 
por el Alcalde-Presidente desde la última sesión ordinaria, concretamente desde la 107/2011 a la 
442/2011. 
 
El Pleno del Ayuntamiento de Vinalesa se da por enterado. 
 
14. ESTADO DE EJECUCIÓN DEL PRESUPUESTO. 
 
Se da cuenta del estado de ejecución del presupuesto  quedando enterada la Corporación 
 
Antes de pasar al turno de ruegos y preguntas, el Sr. Alcalde pregunta si algún miembro de la 
Corporación tiene alguna moción que presentar al Pleno no habiendo mociones. 
 



15. RUEGOS Y PREGUNTAS. 
 

El Sr. José Vidal pregunta que les han comentado algunos vecinos que se ha presentado un escrito al 
Ayuntamiento de varias deficiencias que se han detectado en el Parque del Molí en cuanto a la 
infraestructura, el mantenimiento y tal, y acompañadas según cree de un reportaje fotográfico y quería 
saber en que situación se encuentra la reclamación. 
 
Se indica por el Sr. Diego Perona que está en vías de solución, y que está en contacto por correo 
electrónico con el vecino que lo envió y ya ha hablado con la Cooperativa por las deficiencias de 
alumbrado y con los encargados de mantenimiento para algunas deficiencias de jardinería. El Sr. Alcalde 
indica que si es el que el conoce se presentó un escrito haciendo mención a normativa y que se tendrá 
que comprobar por los técnicos porque cree que esa normativa pudiera ser una normativa municipal, a lo 
mejor de Valencia, de carácter local y se debe comprobar. 
 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar se alzó la sesión de orden del Alcalde-Presidente en el lugar y la 
fecha señalados ut supra, siendo las veintiuna horas y veinte minutos de cuanto como secretario doy fe. 


